

Hoy inaugúrase la Cumbre Pdtes. AL



Madrigal Nieto

San José, Oct. 26 (AP). Los presidentes americanos que se reunirán mañana en esta capital podrían centrar su atención en dos temas "que aconjogan a Latinoamérica: Panamá y narcotráfico", dijo el canciller Rodrigo Madrigal Nieto.

Además, la reunión cumbre americana en homenaje al centenario de la democracia costarricense, servirá para que Canadá anuncie su ingreso como miembro activo de la Organización de los Estados Americanos.

Los presidentes, incluso el de Estados Unidos George Bush, los primeros ministros y el gobernador de Puerto Rico, Rafael Hernández Colón, comenzaron a llegar hoy a esta pequeña capital de un millón de habitantes.

Junto al presidente

Oscar Arias y Bush estarán los mandatarios de Colombia, Canadá, Brasil, Argentina, Venezuela, Uruguay, Paraguay, Ecuador, Nicaragua, El Salvador, Honduras, Bahamas, Belice, Jamaica, además del gobernador de Puerto Rico.

No asistirán por razones internas, los de Perú, Guatemala, República Dominicana, Bolivia, Surinam, España y Portugal.

Permanecerán aquí hasta el sábado al mediodía y mañana tendrán una reunión privada de tres horas para sostener "un diálogo espontáneo, muy libre, que podría tener mucho de creativo", señaló Madrigal a los periodistas.

Aun cuando Arias propuso una agenda de seis puntos: Deuda externa, democracia, drogas, deforestación, desarme y



Ultimos preparativos en Costa Rica

desarrollo, Madrigal señaló que los mandatarios podrían concentrarse en dos temas muy actuales, como son la democratización americana y el narcotráfico.

"Creo que el tema de

Panamá, los presidentes querrán verlo con mayor detenimiento porque está más lejano de una solución", señaló Madrigal.

"Es un caso bastante estancado porque lejos de verse una solución...

(el general Manuel Antonio) Noriega, el hombre que realmente manda en Panamá, no permite apertura alguna para emprender el camino hacia un movimiento democrático", agregó.

Bush dice será "firme" si se encuentra con Ortega

Caracas, Oct. 26 (DPA). El presidente norteamericano George Bush, dijo que adoptará una posición "firme" en caso de entrevistarse con su colega de Nicaragua, Daniel Ortega, en la cumbre de mandatarios americanos de San José de Costa Rica. Sin embargo, agregó Bush en una entrevista concedida a corresponsales de varios diarios latinoamericanos, entre ellos a "El Nacional" de Caracas, la coincidencia con Ortega en la cita de San José carece de toda importancia.

Si ambos accedan celebrar una entrevista,

Bush dijo que adoptaría una posición "firme" respecto a la democratización de Nicaragua.

Sería sumamente irónico, agregó, encontrarse a Ortega, jefe de un gobierno que calificó de marxista-leninista, entre un grupo de presidentes democráticos. En la entrevista, Bush emplazó al gobierno nicaraguense a permitir a la oposición antisandinista a expresarse libremente.

"No estoy hablando de darles tres minutos a medianoche por la televisión", dijo el presidente George Bush.



AYUDA POR TERREMOTO. Washington, Oct. 26 (Reuter). Acompañado por congresistas y miembros de la prensa, el presidente George Bush firma una resolución para ayudar a las víctimas del reciente terremoto en San Francisco, California.

Campaña de "Los verdes" alemanes por sandinistas

Bonn, Oct. 26 (DPA). El partido ecopacifista alemán "Los Verdes" anunció hoy en Bonn el lanzamiento de una campaña de recaudación de fondos en toda Alemania Occidental para respaldar la campaña electoral del gobernante Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) con vistas a las elecciones presidenciales del próximo 25 de febrero en Nicaragua.

En conferencia de prensa, "Los Verdes", conjuntamente con diversos grupos de solidaridad con Nicaragua e iniciativas civiles alemanas, entregaron un primer cheque por 300.000 marcos al representante del FSLN en Europa, Silvio Prado, y anunciaron el despliegue de la campaña de apoyo a las candidaturas de Daniel Ortega y Sergio Ramírez, a la presidencia y vicepresidencia nicaragüenses, respectivamente.

La del próximo año "será una elección decisiva. Haremos todo lo posible para que la revolución no sea derrocada", afirmó la ex diputada ecopacifista Gabriele Gottwald, al criticar el apoyo financiero "directo o encubierto" de los E.U. a la oposición de Nicaragua.



OTAN REUNESE EN PORTUGAL. Vilamoura, Portugal, Oct. 26 (AP-Cablefoto). La Organización del Tratado del Atlántico Norte celebra aquí una de sus reuniones anuales. Los 16 países miembros de la OTAN, han exhortado, a la URSS a continuar con la reducción de su arsenal nuclear táctico.

OTAN: Occidente motor del cambio en Europa

Bruselas, Oct. 26 (UPI). La OTAN tiene la responsabilidad de garantizar que las reformas en Europa Oriental sean permanentes y universales, porque Occidente fue "motor del cambio" en esa región, afirmó hoy el secretario general de la alianza, general Manfred Woerner.

"Esta es una de las muy pocas revoluciones espirituales en la historia que no ha necesitado la espada de un ardiente dogma: El ejemplo y la práctica han bastado", indicó Woerner durante su discurso ante la asociación, del Tratado del Atlántico Norte, uno de los varios cuerpos que forman la OTAN.

El organismo está encargado de informar al público sobre los objetivos y actividades de la organización. "No estamos al final sino al principio de una nueva fase de la historia", dijo

Woerner en alusión a los movimientos prodemocráticos surgidos recientemente en algunos países del Bloque Oriental, como Polonia y Hungría.

"La alianza (OTAN) será un protagonista clave en el futuro cercano". "El Este no está virando hacia el Oeste por Accidente; nadie puede negar que nuestro éxito y resolución son una de las principales razones por las que el Oriente no sólo desea cambiar, sino que simplemente tiene que cambiar", agregó Woerner.

La historia, añadió, no permite el estancamiento y la ruptura con el viejo sistema en el Bloque Oriental dominado por los soviéticos es inevitable.

"Como motores del cambio, tenemos la responsabilidad especial de garantizar que éste sea permanente y universal en toda Europa Oriental", aseveró.